
R3　地域こん談会まとめ

番号 自治会名 こん談案件 回答内容 回答者 取組状況 取組状況の説明事項

1
千代川町自

治会

第5次総合計画における位置づけにつ
いて
第5次亀岡市総合計画の市街地ゾーン
（街・実り・潤いの各エリア）における千
代川町の位置づけは。また、基本計画
達成のための具体的な実施計画（年次
計画、予算など）がどのように策定さ
れ、千代川町へのまちづくりに反映され
るのか

第５次亀岡市総合計画の基本構想においては、土地利用の基本
方針として、地理的特性を活かしながら市域を①緑、②街、③実
り、④潤いの４つのエリアに区分し、計画的な土地利用を進める
こととしています。千代川町におかれましては、ＪＲ千代川駅周辺
の街のエリアや京都縦貫自動車道周辺の実りのエリア、桂川沿
いの川の駅・亀岡水辺公園を含む潤いのエリアなど、すべてのエ
リアを町域に有されていることとなります。
また、土地利用の基本方針や都市構造の基本方針などを基に、
市域を「川東」、「市街地」、「西南部」の３つのゾーンに区分し、地
域の多様性やそれぞれの個性を尊重するとともに、地域相互の
連携により各ゾーンの振興を図ることとしておりますが、その中に
おいて千代川町は市街地ゾーンとして位置付けており、振興方針
として、駅周辺のにぎわいの創出など都市核機能の向上や良好
な住宅地の誘導、地域資源を活かした観光・レクリエーション機
能の向上、河川の環境保全などを掲げているところです。
なお、第５次亀岡市総合計画においては、第４次亀岡市総合計
画と同様に実施計画は策定せず、事務事業評価などの施策評価
を実施することにより、各事業が効果的に進められているか進行
管理をすることとしております。進行管理の詳細な手法につきまし
ては、今年度の総合計画審議会で議論を進めてまいりたいと考
えております。

政策企画部長 ⑥その他 文書回答のとおりです。

2
千代川町自

治会

JR千代川駅自由通路および駅舎改修
について
本年度の事業計画・内容及び完成まで
の年次計画について教えてほしい

JR千代川駅自由通路については本年度より国の都市・地
域交通戦略事業制度を活用し、事業実施することとなり、
本年度は東西自由通路に係る設計業務の発注を行い今
年度と来年度の２か年で設計を進める予定としておりま
す。設計およびJR西日本との協議が完了後、令和５年度
より工事着手を行いたいと考えており、工事は２か年で行
う予定としております。ただし、工事期間については今後
JR西日本との調整の中で既存の鉄道施設への影響など
を考慮しながら決定していくこととなるため、当初計画より
時間を要する可能性はありますが、早期完成に向け取り
組んでまいりたいと考えております。事業の進捗等につい
ては自治会や千代川駅整備促進協議会を通じて説明させ
ていただきますので、事業への御理解、御協力よろしくお
願い申し上げます。

まちづくり推
進部長

①実施 文書回答のとおりです。
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3
千代川町自

治会

市道小林2号線と高野林3号線
地元土地区画整理組合を指導し、具体
的な工事施工工程を示してほしい

市道小林２号線と高野林３号線の接続工事につきまして
は、令和３年６月１７日に工事請負契約を締結させていた
だき、現在、工事の進捗を図っているところです。
ご存じの通り、今回の工事範囲におきましては、ガスの集
中配管の倉庫があり、倉庫の移設につきましては、道路
工事と同時に行う必要があることから、ガス倉庫の所有者
と現場立会を行い、工事工程の調整を図り、工事進捗に
努めているところです。
本路線を通学路として使用したいという自治会のご要望は
市としても認識をしているところであり、本工事につきまし
ては１０月末を契約工期といたしているところではあります
が、通学路として一日でも早く使用できるよう、市としても
工事の早期完成に努力していきたいと考えているところで
あります。
また、具体的な工事工程につきましては、詳細内容が決ま
り次第、ご説明をさせていただきますので、今後ともご協
力のほどよろしくお願いいたします。

まちづくり推
進部長

①実施

市道小林２号線と高野林３号線の接続工事につきまし
ては、令和３年１２月に工事が完成し、令和４年１月２
４日に供用開始を行ったところです。
市道の供用開始に際してはゴミ集積所の移設が必要
でありましたが、自治会の御協力により無事に行うこと
ができました。
今後とも御協力のほどよろしくお願いいたします。
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4
千代川町自

治会

川の駅「亀岡水辺公園」について
観光協会・商工会議所・湯の花温泉組
合など地元商工観光団体との関りはど
のようにしているのか

川の駅・亀岡水辺公園につきましては、現在９月議会にお
ける施設設置条例上程に向けて準備を進めているところ
です。併せて、来年令和４年度からの指定管理制度による
本格運用を目指し事務的な準備を進めるとともに、千代川
町自治会様にもご協力いただく中、関係団体による事業
協議会を開催し、当施設の運営並びに活用アイデアにつ
いて検討を進めてきたところであり、去る７月２４日（土）に
は、自治会様及び事業協議会関係団体等の協力のもと、
千代川町及び馬路町の近隣住民の親子を対象に、当施
設をフィールドに川の歴史・生き物学習、川遊び、ＢＢＱを
体験いただくモニタリング事業を実施しました。参加者から
は、「普段よく通行しているが、遊んだのは初めて。川の流
れの速さを遊びながら学べてよかった。こどもも大人も楽
しめた。」と施設活用アイデアに賛同いただける意見を頂
いたところです。
また、京都府で計画されていた施設当初目的となるスタジ
アムへの船下りにつきましては、昨年度に回答させていた
だきましたとおり、河床が浅く、実行に向けては、大規模な
川作工事が必要となります。河川管理者である京都府か
らは、河川への影響及び経費面において、即時の対応は
困難である旨説明を受けているところですが、昨年度にお
いて、ラフティングボートが下れる状況まで、一定の河川
改修については、対応いただいたところです。今後も将来
的な舟下り実現に向け、継続的な河川改修に関し京都府
と調整していきます。
さらに、当施設を地域交流活性化に活用することはもとよ
り、市内周遊の観光拠点、経済活性化の拠点として活用
するべく、今後の指定管理者選定の進捗による施設活用
の具体化に合わせ、市内商工観光団体との連携体制構
築を図り、令和４年度からの本格運営につなげていきま
す。

産業観光部長 ①実施 文書回答のとおりです。
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5
千代川町自

治会

川の駅「亀岡水辺公園」について
府道宮前千歳線から川の駅に至る市道
今津1号線の拡幅改良工事について
の、具体的な調査設計・工事施工計画・
スケジュールについて教えてほしい

市道今津２丁目１号線については府道宮前千歳線から川の駅
「亀岡水辺公園」を結ぶ道路でありますが、現状の幅員が４ｍし
かなく離合も困難な状況であり、今後増加が予想される亀岡水辺
公園への交通を考慮すると、円滑なアクセスが可能な道路を確
保する必要があることから、道路改良工事に係る予算を６月議会
に上程し、承認をいただいたところです。
現在、隣接者の協力をいただきながら用地境界の確認作業およ
び設計作業を進めているところです。工事の計画としては府道宮
前千歳線から川の駅「亀岡水辺公園」間の約１３０ｍの区間につ
いて、現在幅員４ｍの市道を７ｍに拡幅し、離合可能な道路幅員
を確保するものです。今年秋に施工業者決定を行い、年度末完
成を目標に現在作業等進めているところであり、工事日程等が決
まりましたら地元には事前に御連絡します。また工事にあたって
は通行止め等で御迷惑をおかけすることもあると思いますが、早
期完成を目指し取り組んでまいりますので、御理解、御協力よろ
しくお願いします。

まちづくり推
進部長

①実施 令和3年10月に業者が決定し、工事実施中です。

6
千代川町自

治会

国道9号千々川橋の整備、府道宮前千
歳線（鳴滝工区）の整備
国道9号千々川橋の整備について、京
都府への強い要望を

千々川橋につきましては、一級河川千々川を渡河します国道９号
の道路橋でありますことから、管理主体としましては国土交通省
となります。現在、国土交通省においては、同様の橋梁の架け替
え事業として大井町地内の若宮橋の工事が実施されており、令
和４年度の供用開始と聞いているところです。
一方、京都府が管理します千々川におけるＪＲ嵯峨野線から京都
縦貫自動車までの間につきましては、平成４年度から府によりま
して河川改修事業が鋭意進められ確実に工事進捗を図られたこ
とから、残る当該千々川橋周辺がボトルネックになっていると認
識しているところです。
こうした状況の中、要望事項にもありますとおり令和３年６月３日
には、千代川町自治会及び千々川改修促進委員会が、国、府に
対しまして、要望活動を実施されたところですが、千々川橋の架
け替えにおいては、周辺部が店舗等の隣接する状況であります
ことから、工事計画においても相当の事業費並びに時間を要する
ことが考えられるところです。
現在、国道９号下流域において河川改修工事を進められていると
ころですが、同時に当該橋梁区間につきましても、国、府におい
て河川改修工事の事業進捗に遅滞なく橋梁区間の工事に着手
いただきますよう、市としましても積極的に働きかけてまいりま
す。

まちづくり推
進部長

⑥その他 文書回答のとおりです。
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7
千代川町自

治会

国道9号千々川橋の整備、府道宮前千
歳線（鳴滝工区）の整備
府道宮前千歳線（鳴滝工区）の早期完
成のため、予算確保や進行管理につい
て京都府と協議および要望をしてほしい

府道宮前千歳線は、国道３７２号や国道４７７号から京都
縦貫自動車道や国道９号にアクセスし、京阪神都市圏と
京都府中部地域を結ぶ幹線道路であり、広域的な道路
ネットワーク上、大変重要な路線であると認識しておりま
す。
ご要望の府道宮前千歳線の鳴滝工区につきましては、用
地買収が概ね完了し、京都府により鋭意道路築造工事を
進められているところです。
今年度は、残る主要構造物である橋梁の下部工（右岸橋
台）と、護岸工事、また迂回路の築造工事を実施される予
定であり、来年度以降も橋梁の上部工など継続して事業
進捗を図ると聞いているところですが、本市としましても引
き続き地元と連携を図り、京都府に対しまして可能な限り
早期に完成していただくよう積極的に働きかけてまいりま
す。

まちづくり推
進部長

⑥その他 文書回答のとおりです。
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